



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @EL_Universal_Mx \$20

Lunes 11 de septiembre de 2023

Recorte pone en riesgo el recuento de votos

El magistrado presidente del Tribunal Electoral asegura que eliminar los fideicomisos no afecta a la institución, pero sí a los empleados que los utilizan

OTILIA CARVAJAL
—nacion@eluniversal.com.mx

Reyes Rodríguez Mondragón, magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), alerta que si la Cámara de Diputados recorta su presupuesto solicitado para 2024 el primer rubro afectado sería el fondo precautorio para el recuento de votos de las próximas elecciones.

En entrevista con EL UNIVERSAL, asegura que el Tribunal Electoral solamente participa en dos fideicomisos, y si son desaparecidos a la institución no le afectaría, pero sí a los empleados que no alcanzan a cubrir necesidades médicas y que utilizan el saldo disponible de 17 millones de pesos.

Garantiza que el TEPJF contribuirá, como a lo largo de sus 27 años de historia, a la transmisión pacífica del poder y generar estabilidad política, resultado de procesos electorales limpios, legales, competitivos. Sostiene que el sistema electoral no está rebasado, pero hace falta que los partidos y actores políticos fortalezcan su cultura de la legalidad.

Estima que habrá un aumento en la judicialización de los comicios del siguiente año, y recuerda que en no-



Seguramente sí habrá un incremento de juicios. Desde la definición de coaliciones o las precampañas"

REYES RODRÍGUEZ MONDRAGÓN
Presidente del Tribunal Electoral

vimiento dos magistrados de la Sala Superior terminarán su encargo, pero el Tribunal, afirma, está blindado para seguir sesionando en caso de que el Senado no designe a sus sucesores, como ocurrió con el Inai, y eso no pone en riesgo la calificación de la elección.

| NACIÓN | A4

Llama Sheinbaum a poner segundo piso a la transformación



Claudia Sheinbaum levanta la constancia, rodeada de dirigentes y legisladores morenistas que acudieron al evento.

Exhorta a dirigentes y militantes a ir por "el carro completo" en 2024

SALVADOR CORONA
Y YALINA RUIZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Al recibir la constancia como coordinadora Nacional de la Defensa de los Comités de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum pidió a

la cúpula y militancia de Morena, PT y Verde ir por "carro completo" para el 2024 con alcaldías, diputaciones, nueve gubernaturas y la Presidencia de la República.

En su discurso, y arropada por las dirigencias nacionales, gobernadores, legisladores y funcionarios del gabinete presidencial, Sheinbaum delineó cinco tareas para darle continuidad con "sello propio" y seguir construyendo "el segundo piso de la transformación".

| NACIÓN | A6

IMAGEN DEL DÍA

CORREDORES EN SILLA DE RUEDAS



BERENICE FRECOSO. EL UNIVERSAL

Más de 200 personas con discapacidad motriz participaron, en silla de ruedas o muletas, en la primera edición de la rodada incluyente Capaces 2023, que se realizó en el parque La Mexicana, en la alcaldía Cuajimalpa. Los asistentes dijeron sentirse motivados por formar parte de este tipo de eventos. Las autoridades de la demarcación buscan mejorar las condiciones de movilidad de ese sector. | A17 |

UD



Rubiales acepta poner su renuncia

Tres semanas después de besar sin consentimiento a la jugadora Jennifer Hermoso, deja la presidencia de la Federación Española de Fútbol. | B2 |

CULTURA



India va a la conquista del Sol

Tras alcanzar el polo sur de la Luna, este mes lanzó la misión Aditya-L1, que busca proteger y comunicar mejor la Tierra. | A26 |

Reciben a tiros en Sonora a madres buscadoras

Les hicieron una llamada que les indicaba dónde hallar cuerpos

AMALIA ESCOBAR Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Hermosillo.— Doce Madres Buscadoras de Sonora fueron atacadas a balazos este domingo al llegar a un punto de rastreo. No hubo heridos. Ceci Patricia Flores Armenta, líder del colectivo, explicó a este diario que las madres llegaron al lugar por una llamada anónima que les indicaba que en ese sitio encontrarían el cuerpo del hijo de una de ellas. Al bajar de las camionetas escucharon tres detonaciones y una ráfaga de disparos, y fueron sacadas de ahí por elementos de la Guardia Nacional que las acompañaban. | ESTADOS | A11



ERNESTINA GODOY RAMOS

"El sistema judicial, si no se encausa desde un criterio de justicia y empatía con las víctimas, se torna perverso y cruel"

| A14 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A7 Carlos Loret de Mola
- A8 Héctor de Mauléon
- A9 Mario Maldonado
- A14 Paola Rojas
- A14 Mauricio Merino
- A14 Margarita Zavala
- A15 Leonardo Quirz
- A15 Carlos M. Urzúa
- A15 José Narro Robles
- A15 Ricardo Montreal

Año 106, Número 38,641 CDMX 36 págs.

\$18.03 DOLAR AL MENUDEO

9 771870 156029

ESPECTÁCULOS

BARBIE PINTA DE ROSA EL VERANO

El filme se colocó en primer lugar con 12.9 millones de boletos en México durante esta temporada en la que se estrenaron 80 películas. | A24 |



WARNER BROS. PICTURES VIA AP